

qui ont toujours persévéré dans la vertu.

Mais pour moi, direz-vous, si je demande mon pardon, je ne mérite pas d'être exaucé. — Je réponds que, si vous ne le méritez point, votre confiance dans la divine miséricorde vous le fera obtenir ; car cette grâce ne nous est point accordée en vertu de notre mérite, mais en vertu de la promesse que Dieu a faite de pardonner à celui qui se repent. JESUS-CHRIST a dit : *Quiconque demande, obtient, soit juste, soit pécheur.* Il vous suffit de prier avec confiance ; car Dieu a déclaré qu'il protège et sauve tous ceux qui se confient en lui. Et comment pourriez-vous perdre confiance à la vue d'un Dieu mort pour vous sur la croix ?

Oh ! comme le crucifix console ! comme il rend douce la pensée de la mort ! Ecoutez ce que dit de la croix saint Jean Chrysostôme : "La croix est l'espérance des chrétiens, l'appui des boiteux, la consolation des pauvres, la ruine de l'orgueil, la victoire sur les démons, l'école de ceux qui commencent à servir Dieu, le guide qui nous dirige au milieu des tempêtes de la vie présente, le port ouvert à ceux qui sont en danger, le conseiller des justes, le repos des affligés, le remède des malades." Ne vous laissez donc pas de dire :

*Mon JESUS crucifié, vous êtes mon espérance.*